



Santiago, 16 de mayo de 2022

S.E.

**Gabriel Boric Font**  
**Presidente de la República**  
**PRESENTE**

De nuestra consideración,

Los parlamentarios que suscribimos esta carta nos dirigimos respetuosamente a S.E. para manifestar nuestra preocupación por los graves dichos de la ministra de Desarrollo Social y Familia, Jeanette Vega Morales, vertidos el domingo 15 de mayo del presente año, durante una entrevista en el programa *Tolerancia Cero*, de CNN Chile.

Ante la pregunta de si, a su juicio, existen los presos políticos, la ministra respondió: *“Existen los presos políticos, sin duda, y puedo, por ejemplo, poner ejemplo. Los chicos, por ejemplo, que están en estos momentos presos en prisión preventiva desde el estallido, que llevan incluso, algunos, dos años, si no son presos políticos ¿qué son? Porque en la práctica no han tenido ninguna, hasta ahora no han sido enjuiciados”*.

Tras emitir estas declaraciones, la autoridad insistió en que *“la realidad es la realidad. Efectivamente nosotros tenemos presos políticos y, no todos, pero algunos de los presos que tienen que ver con pueblos originarios son básicamente presos políticos”*. Refiriéndose a este último punto, la ministra añadió: *“No vamos a dar nombres, no es el momento, pero obviamente hay personas que han sido encarceladas fundamentalmente por defender su derecho a la restitución de tierras”*<sup>1</sup>.

---

<sup>1</sup> La Tercera (16/05/2022). Disponible en: <https://www.latercera.com/>

En atención a lo anterior, solicitamos por su intermedio, que la ministra de Desarrollo Social y Familia, Jeanette Vega Morales, nos entregue un listado con los nombres completos, cédulas de identidad y lugares donde se encuentran actualmente privados de libertad aquellas personas que la Ministra considera que están presos por “razones políticas”.

Sin otro particular,

**Partido Republicano de Chile**